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新华社消息
中共中

央总书记、国家主席、中央

军委主席习近平5日下午

在参加他所在的十二届全

国人大五次会议上海代表

团审议时强调，解放思想，

勇于担当，敢为人先，坚定

践行新发展理念， 深化改

革开放，引领创新驱动，不

断增强吸引力、创造力、竞

争力， 加快建成社会主义

现代化国际大都市。

上海代表团讨论气氛

活跃、发言热烈。应勇、李

林、金锋、张兆安、孙跃明、

樊芸、许宁生等7位代表分

别就上海经济社会发展情

况、 发挥科研人员创新活

力、加强海洋人才培养、崇

明生态岛建设、 加强农村

基层治理、 推进财税体制

改革、 深化教育改革等问

题发表意见。 习近平边听

边记，同代表们深入讨论。

在认真听取代表发言

后，习近平作了发言。他首

先表示完全赞成政府工作

报告， 强调一年来国际环

境复杂多变， 国内经济下

行压力较大， 我们坚持稳

中求进工作总基调， 贯彻

落实新发展理念， 推进供

给侧结构性改革， 协调推

进“四个全面”战略布局，

圆满完成经济社会发展各

项目标任务，实现了“十三

五”良好开局。

习近平充分肯定一年

来上海围绕创新驱动发

展、优化经济结构、深化改

革等方面取得的新成就。

他希望上海的同志们继续

按照当好全国改革开放排

头兵、 创新发展先行者的

要求， 在深化自由贸易试

验区改革上有新作为，在

推进科技创新中心建设上

有新作为， 在推进社会治

理创新上有新作为， 在全

面从严治党上有新作为。

习近平指出， 建设自

由贸易试验区是党中央在

新形势下全面深化改革、

扩大对外开放的一项战略

举措。 中国开放的大门不

会关上， 要坚持全方位对

外开放， 继续推动贸易和

投资自由化便利化。 上海

要解放思想、勇于突破、当

好标杆，对照最高标准、查

找短板弱项，大胆试、大胆

闯、自主改，进一步彰显全

面深化改革和扩大开放试

验田的作用， 亮明我国向

世界全方位开放的鲜明态

度。

习近平强调， 要努力

把上海自由贸易试验区建

设成为开放和创新融为一

体的综合改革试验区，成

为服务国家“一带一路”建

设、推动市场主体走出去

的桥头堡。要树立系统思

想，注重改革举措配套组

合，同时要强化区内改革

同全市改革的联动、同上

海国际金融中心和科技

创新中心的联动，不断放

大政策集成效应。要发挥

先发优势，率先建立同国

际投资和贸易通行规则

相衔接的制度体系，力争

取得更多可复制可推广

的制度创新成果。要加强

同其他自由贸易试验区

试点的合作， 相互学习、

相互促进。

习近平强调， 适应和

引领经济发展新常态，推

进供给侧结构性改革，根

本要靠创新。要以全球视

野、国际标准提升科学中

心集中度和显示度，在基

础科技领域作出大的创

新、在关键核心技术领域

取得大的突破。要突破制

约产学研相结合的体制

机制瓶颈，让机构、人才、

装置、资金、项目都充分

活跃起来， 使科技成果更

快推广应用、转移转化。要

大兴识才爱才敬才用才之

风， 改革人才培养使用机

制，借鉴运用国际通行、灵

活有效的办法， 推动人才

政策创新突破和细化落

实， 真正聚天下英才而用

之， 让更多千里马竞相奔

腾。

习近平指出， 走出一

条符合超大城市特点和规

律的社会治理新路子，是

关系上海发展的大问题。

要持续用力、不断深化，提

升社会治理能力， 增强社

会发展活力。 要强化依法

治理， 善于运用法治思维

和法治方式解决城市治理

顽症难题， 努力形成城市

综合管理法治化新格局。

要强化智能化管理， 提高

城市管理标准， 更多运用

互联网、 大数据等信息技

术手段，提高城市科学化、

精细化、智能化管理水平。

要加快补好短板， 聚焦影

响城市安全、制约发展、群

众反映强烈的突出问题，

加强综合整治， 形成常态

长效管理机制， 努力让城

市更有序、 更安全、 更干

净。 要发挥社会各方面作

用，激发全社会活力，群众

的事同群众多商量， 大家

的事人人参与。

他指出， 全面从严治

党永远在路上。 党的十八

届六中全会进一步对全面

从严治党作出部署。 要把

严的要求落实到党的建设

全过程和各方面， 在坚持

中深化、在深化中坚持，推

动全面从严治党向纵深发

展。 要压实压紧管党治党

主体责任和监督责任，督

促领导干部把责任扛在肩

上， 把加强和规范党内政

治生活、 加强党内监督各

项任务落到实处。 推进全

面从严治党， 必须做好抓

基层、打基础的工作，使每

个基层党组织都成为坚强

战斗堡垒。

中共中央政治局委

员、 上海市委书记韩正等

参加审议。

新华社消息
中共中

央政治局常委、 国务院总

理李克强6日上午来到他

所在的十二届全国人大五

次会议山东代表团， 参加

审议政府工作报告。 姜异

康、孙伟、宗成乐等代表

就提高发展质量、创业创

新、外贸转型、农民增收

等问题积极发言。李克强

与大家深入讨论交流。他

说，过去一年我国发展面

临的困难比预料的多，在

以习近平同志为核心的

党中央坚强领导下，我们

成功应对诸多挑战，取得

了来之不易的成绩，为今

年经济社会发展打下了

较好基础。

李克强说， 中国经济

总量已超过11万亿美元，

政府工作报告提出今年经

济增长预期目标为6.5%左

右， 这不仅保持了中高速

增长，符合经济规律，而且

经济增量将超过去年水

平， 可以支撑比较充分的

就业。 要按照稳中求进工

作总基调， 贯彻落实新发

展理念， 引导各方面把注

意力和工作重点更多放在

提高质量和效益上， 通过

深化改革、 扩大开放破解

阻碍发展的难题， 增强推

动经济持续向好的内生动

力。

李克强指出，保持经

济中高速增长，必须以推

进供给侧结构性改革为

主线，加快新旧动能接续

转换， 强化创新引领，促

进产业转型和经济升级。

推动转型升级，最大的潜

力在于激发 13亿多人的

积极性和创造力。要持续

推进简政放权 、 放管结

合、优化服务，大力减税

降费，降低企业制度性交

易成本， 增强市场活力，

营造推动大众创业、万众

创新的宽松、包容、公平

环境。适应新产业、新业

态、新模式成长的规律和

需求，依托“互联网+”，搭

建大中小企业 、 科研院

所、 创客等协同创新平

台，激励更多企业员工主

动投身创业创新，让新动

能尽快在更大范围、以更

大规模壮大起来，也为就

业拓展空间。同时，要加

快传统动能改造提升，发

挥新动能的引领带动作

用，催生新的生产、经营、

销售模式，提高全要素生

产率，促进经济加快迈向

中高端。

李克强强调， 发展成

果最终要体现在改善民

生上。 要始终把就业放

在 民 生 工 作 的 突 出 位

置 ， 千方百计增加就业

岗位。 抓住群众普遍关

心的教育、医疗、社保、住

房、环保和食品药品安全

等民生实事， 持之以恒、

一抓到底，让群众不断感

到生活有新变化、 新奔

头。要为农民尤其是外出

务工人员返乡创业创造

条件，发展多种形式的适

度规模经营 ， 促进农村

一二三产业融合发展，

拓宽农民增收渠道 。加

大精准扶贫精准脱贫工

作力度，保质保量完成脱

贫攻坚硬任务。

李克强充分肯定一年

来山东经济社会发展取

得的成绩，希望山东深入

学习贯彻习近平总书记

系列重要讲话精神和治

国理政新理念新思想新

战略，奋发有为、扎实苦

干，努力在保持经济中高

速发展上挑大梁、在推动

新旧动能转换上勇攻坚、

在解决重点民生问题上

作表率，使经济社会发展

继续走在全国前列。

中共中央政治局委员

李建国参加审议。

李克强在参加山东代表团审议时强调：

统筹稳增长促改革调结构惠民生防风险 努力完成今年经济社会发展任务

习近平在参加上海代表团审议时强调：

践行新发展理念深化改革开放 加快建设现代化国际大都市
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“现在

老百姓不仅面临食品安

全问题的困扰，用药安全

隐患也急需防范。作为用

药安全的‘守门人 ’，国

内80万药师作用巨大，但

目前仍处于执业无法可

依的境况。” 全国政协委

员、宁夏医科大学校长孙

涛建议加速推进药师法

立法。

在今年全国两会上，

全国人大代表、康恩贝集

团董事长胡季强和全国

政协委员、辉瑞制药中国

企业事业部总监冯丹龙

都提出，应重视和加速药

师法的立法进程。

“药师是医院安全用

药的把关者 ， 是医师处

方、 用药医嘱的审核者，

是药品不良反应的监测

和报告者，是患者安全合

理用药的指导者，更是医

保控费、合理用药、用药

安 全 追 溯 机 制 的 守 门

人。”孙涛说，药师是构建

医患和谐关系和保障人

民生命安全不可替代的

力量。

据不完全统计，我国

现有 40余万医疗机构的

药 师 和 41.35 万 执 业 药

师。目前医生、护士的职

业行为分别有《中华人民

共和国执业医师法》和

《护士条例》进行规范，而

80余万药师执业尚无法

可依。

孙涛说， 我们强烈建

议加快制定并颁布药师

法， 制定统一的药师制度

和准入标准， 明确药师的

法律地位和责权利， 保障

合理用药和百姓的用药安

全，为实现全民健康，进而

为实现全面小康目标提供

保障。

（任玮）

多位代表委员建议：加速推进药师法立法 把好用药安全关口


